

EL ADELANTADO DE SEGOVIA

Administración: Corpus, 11.-Tel. 141

Diario independiente, fundado en 1901 por D. Rufino Cano de Rueda

Redacción: San Agustín, 7.-Tel. 25

Año XXX.—Número 7.620

Segovia.—Lunes 6 de Octubre de 1930

Correspondencia: Apartado núm. 11

GLOSAS DEL MOMENTO

EN EL ATENEO Y EN LA CALLE

Por JOSÉ SÁNCHEZ ROJAS.

—¿Usted viene todas las tardes al Ateneo?
—Todas las tardes. A falta del momento, del Club, del mitin fresco, tenemos estas reuniones en que se adiestran oratores mozos nuevos y en que reconocen sus laureles tradicionales parlamentarios que han vivido en el ostracismo durante siete años. Ya, en su mayor parte, comienzan a regresar del veraneo y esto les animadísimo. Naturalmente, hemos conocido gentes nuevas. El señor Recasens Sitges, que, por cierto, entrará desde Octubre la cátedra de filosofía vacante el señor Callejo en Madrid, es una cosa notable de actividad jurídica y de selecta erudición. El señor Gómez Caballero, catedrático también y sacerdote, continúa la española tradición de aquellos clérigos liberales del siglo XIX. Y los valores ya reconocidos, llevan a las discusiones y polémicas una dosis de buen sentido que contrasta graciosamente con la forma de expresión de estos estudiantes que se asoman ahora, llenos de optimismo, a la vida pública.
—¿Y no teme usted que al reanudar ahora la vida intensa y fiscalizadora del Ateneo se cierre esta trinidad del día menos pensado?
—No, señor! La tribuna del Ateneo es la válvula de escape más importante en el momento actual. Hasta que no se restablezcan las garantías de la tribuna servirá de contrapeso a las otras expansiones necesarias, si quiera ya, aunque tímida, vaya el Gobierno autorizando algunos actos públicos. El Ateneo presta al Gobierno del general Berenguer el servicio incomparable de permitirle husmear cuál es la opinión de la calle—zunque de antemano la idea de sobra—y saber a qué atenerse respecto a sus afirmaciones y exigencias. Toda la ideología liberal del Ateneo se ha refugiado en la cátedra de libertad desde los benditos tiempos de Cánovas del Castillo. Cánovas, capaz de fusilar a todo aquel que se desmandara, convivía con teorizantes más terribles en un mutuo de tolerancia recíproca que la presidencia del Ateneo. Ya dicho alguna vez que no puede ser la historia liberal del siglo XX sin recordar a cada paso el caso que presta el Ateneo a todas las expansiones del espíritu político. En el mismo siglo XX el Ateneo ha continuado su tradición. En él refu-

gió Costa sus últimos dolores; el Ateneo preparó aquella grandiosa manifestación por la catástrofe de Annual y al Ateneo acudió a justificarse el caballeroso vizconde de Eza, cuando le atacaban de todas partes. De esta misma información pública que ahora se prepara sobre las responsabilidades de la Dictadura, es posible que surja mañana la acusación parlamentaria, razonada y eficaz, que nos ponga al descubierto, no sólo las responsabilidades del régimen, sino también las de aquella parte del país que acató la arbitrariedad con alegría en sus primeros pasos.
—Considere usted que gran parte de la acusación está ya hecha en multitud de libros que han venido apareciendo en estos últimos meses.
—Naturalmente. Esos libros aparecieron precisamente por la censura previa. Vea usted cómo ahora que esa censura ha sido suprimida, gran parte de los periódicos han comenzado a publicar el relato y análisis de los siete años de Dictadura, relato y crítica que hasta aquí hubo que refugiar en el libro. El periodismo huía al libro porque solamente en él podía moverse con desenvoltura. Y acaso su eficacia, a la larga, sea mayor. En la hoja diaria, si adquiere difusión más extensa, la idea es vieja a las veinticuatro horas. La función del libro es permanente. No pierde su lozanía y su frescura ni al año de su aparición. Por el contrario: sucede con los libros lo que con los vinos generosos. El «bouquet» lo logran al cabo de cierto tiempo y dan al espíritu, por su lejanía ideal, la sensación de las perspectivas. En momentos tan preñados de incidencias como los actuales, los relatos de cosas pasadas sirven de pábulo explicativo a lo que se está fraguando aún. Así por ejemplo, el primer tomo de las memorias del conde de Romanones nos anticipa y explica su actitud de ahora, y el titulado «Por la concordia» de Cambó anticipa al lector avisado la tutela que positivamente ejerce el regionalismo sobre el gabinete Berenguer, y hasta ese encasillado que ahora está tramando la Lliga en las cuatro provincias catalanas. Quiero decir, en suma, que los libros políticos van perdiendo su clave a medida que el tiempo transcurre y que van ganando en claridad a medida que van conquistando lentamente un núcleo de lectores. Pero el tema es largo y acaso merece que volvamos sobre él otro día.

NOTAS DEL ATENEO

El ministro de Instrucción pública y los directores generales de Primera Enseñanza y Bellas Artes

Invitados por el presidente de la Diputación, señor Cáceres, y en nombre del Ateneo, vendrán expresamente a Segovia, para asistir el día 10 de este mes a la inauguración de la Exposición de bordados que se instalará en uno de los patios de la Diputación provincial, el ministro de Instrucción pública don Elías Tormo y los directores generales de Primera Enseñanza y Bellas Artes.
El señor Tormo permanecerá en Segovia dicho día y el domingo, y aprovechará su visita para trasladarse a Sepúlveda, Ayllón, Turégano, Arévalo, Villacastín y El Espinar, cuyos monumentos históricos y artísticos desea conocer. A esa excursión, además de las autoridades y socios del Ateneo, podrán adherirse algunas personas lo deseen.
Proyectos
Entre los que abriga el Ateneo para la fiesta de los Reyes Magos, consistirá en el reparto de juguetes por dicho Centro, a los niños pobres, para lo que se agenciarán regalos pecuniarios, por medio de un acto benéfico.
El reparto se llevará a cabo, a ser posible, de lo que se hace en Valladolid y Sevilla, verificándolo una lucida cabalgata, en la que acaso tomarán parte distinguidos jóvenes de la localidad, dotándose a este festejo de un comitativo de la brillantez requerida.
—También se instituirá el cuento del jueves, que tendrá por objeto na-

rrar a los niños de las escuelas nacionales, un cuento instructivo, obsequiándoles después con secciones cinematográficas.
—A los homenajes que se piensa rendir a los valores locales, hay que agregar los merecidísimos al gran cronista de Segovia, fallecido, don Carlos de Lecea, y al ilustre hijo de esta capital, el genial escultor y artista más destacado de la misma y su provincia, que en España entera adquirió envidiable renombre Aniceto Marinas.
Lista de los señores adheridos como socios
Hasta ahora se han adherido como esta naciente institución-cultural, los siguientes señores:
Don Alberto Camba, don Gonzalo España, don Fausto López Velicia, don Francisco Martín y Gómez, don Pedro González, don Juan Zoaboga, don Emilio García Chinchilla, don Luis Cano, don Luis Marcos, don Francisco Bernabé Cernuda, don Gabino Herrero, don Leopoldo Moreno, don Eduardo Navarro, don Lucio Roldán, señoritas Concha y Paz Alfaya, don León Martín Peinador, don Julio Brouta, don Gustavo Brouta, don Gaspar Pérez, don Segundo de Andrés, don Rufino Cano, don Rufino R. Núñez, don Tomás Sanz, don Timoteo de Antonio, don Alejandro Llovet, don Cristino Valverde, don Juan Suárez Martín, don Luis Olbés, don Antonio Mazarriaga, don Manuel Pagola, don Juan Carretero, don Gabriel J. de Cáceres, don José Carretero, Padre Enrique

Villalba, don Alvaro de Torres, don Angel Gutiérrez Cabezas, don Agustín Entero, don Eliseo de Pablo, don Pedro Rincón, don Antonio Sanz, don Aurelio López Blanco, don Gregorio García Chinchilla, don Mariano Solís, don Angel Bagués, don Ramón Rexach, don Manuel Junguito, don Mariano González Bartolomé, don Desiderio López Velicia, don José de Urquiza, don Andrés Tejero, don Jacinto Piñero, don Julián Pérez del Barrio, don Tomás González, don Pedro Olmedo y don Mariano Fernández de Córdoba.

La inauguración

Será esta tarde, a las siete y media, como ya hemos anunciado, efectuándose en el salón de sesiones de la Diputación provincial. Han sido invitadas las autoridades, prometiendo su asistencia. La entrada al local será pública.

Al acto se le rodeará de gran brillantez, estando a cargo del presidente interino del Ateneo, don Alberto Camba, el discurso inaugural, que versará sobre «La cultura popular en las pequeñas ciudades» y en el que se detallará el programa a seguir por el nuevo centro, haciéndose un elogio lírico de los fines que persigue.

La fiesta de la Virgen del Rosario, en San Lorenzo

Ayer se celebró, en la barriada de San Lorenzo, la tradicional fiesta en honor de Nuestra Señora del Rosario.

Por la mañana hubo misa solemne, con sermón, y por la tarde se organizó la típica procesión, que recorrió las principales calles del barrio, haciendo parada en el convento de San Vicente, donde las monjitas cantaron preciosos motetes. Presidió el concejal señor del Barrio.

La gente joven organizó animados bailes de tamboril y de sala. Aprovechando la deliciosa temperatura del día de ayer, acudió al barrio de San Lorenzo gran concurrencia.

Fallecimiento de don Mariano Avellón

Don Mariano Avellón ha muerto en Madrid. Cuéllar debe mostrar en estos momentos el sentimiento que la pérdida de uno de sus más ilustres hijos le produce.

El ilustre magistrado del Supremo, una de las más prestigiosas figuras de la Judicatura española, era actualmente presidente de Sala de lo civil y ha sido el maestro de numerosas generaciones de jueces.

Hombre incansable en su trabajo, ha dedicado toda su vida y ha estado consagrado hasta sus últimos momentos a esta penosa labor.

Bien conocidos son de todos los Tribunales de oposiciones a la Judicatura, los alumnos del señor Avellón. No necesitamos encomiarle; mejor que nosotros pudiéramos hacerlo, lo atestiguan los numerosos jueces que fueron sus discípulos.

Su nombre honraba nuestro pueblo que es el suyo, y sentíamos, siempre que de él hablábamos cierto orgullo al poder decir: «Don Mariano Avellón es paisano nuestro».

El ha muerto, pero su nombre irá siempre unido al del pueblo que le vio nacer y que le debe gratitud eterna por el prestigio que con su valer le daba.

Desde estas columnas damos nuestro más sentido pésame a sus hermanos don Tomás y doña Emiliana, a sus parientes y a la villa de Cuéllar, que ha perdido un tan ilustre hijo.

JOSÉ MARÍA NAVARRO.

La redacción de EL ADELANTADO se asocia de todo corazón al justo duelo de la villa de Cuéllar, por el fallecimiento del señor Avellón, hijo

predilecto de la misma y expresa, al mismo tiempo, su pésame más sentido a la afligida familia del ilustre difunto.

AVISO A LOS LABRADORES

La nueva tasa del trigo

Advertimos a los labradores que desde el día 1.º comenzó a regir la nueva tasa para la compra-venta de los trigos, que es de 46,50 pesetas los 100 kilos, o sea de ochenta reales y medio la fanega, aproximadamente. Cuiden de cumplirla y de hacerla cumplir estrictamente, denunciando a la autoridad todas las infracciones que conozcan.

Sección provincial administrativa de Primera Enseñanza de Segovia

Ascensos por corrida de escalas
En la «Gaceta» correspondiente al día 1.º del actual, aparece la corrida de escalas o ascensos, por antigüedad, perteneciente a vacantes del pasado mes de Agosto; examinada la misma, no afecta ningún ascenso a maestros ni maestras nacionales de esta provincia.

Nóminas al pago

En las respectivas habilitaciones de los maestros de esta provincia, se hallan al pago los haberes de los maestros correspondientes al pasado mes de Septiembre.

Documentos para alta en nóminas

Se recuerda a todos los maestros propietarios e interinos que se hallan posesionados o cesados en destinos de esta provincia, remitan los unos la documentación oportuna para su alta en las nóminas del presente mes, y los otros las copias de sus ceses para su baja en nómina. Sin estos requisitos no podrán hacer efectivos los haberes devengados por unos y otros.

Cuentas de material

Todos los maestros ya propietarios e interinos que cesen en el cargo que venían desempeñando están obligados a presentar en esta Sección las cuentas de las consignaciones de material percibidas para sus escuelas, hasta el día de su cese. Si así no lo hicieran, de sus haberes serán descontados y retenidos los importes no justificados de inversión de material.

—Los maestros que cobraran material perteneciente a tiempo que otro compañero haya desempeñado su escuela con anterioridad e invertido importe para las necesidades de la escuela, vienen obligados a satisfacer los recibos que el antecesor le presente siempre que se hallen conforme a presupuesto.

Mitin pro amnistía general

A las once de la mañana se celebró en el teatro Juan Bravo un mitin pro amnistía de presos políticos sociales y un indulto general para los presos por delitos comunes.

Presidió por la comisión pro amnistía, don Miguel Bayón Herranz e hicieron uso de la palabra don Eusebio Delgado García, por la Asociación de Dependientes de Comercio de Madrid y don Nicasio Alvarez de Sotomayor, por la comisión pro amnistía.

El partido de fútbol de ayer

Ayer, domingo, se celebró el anunciado partido de fútbol entre los equipos Club Deportivo Kostka y Club Deportivo Merengue. Después de una reñidísima lucha, vencieron los Merengues por tres tantos a dos. Marcó Tinín uno y Ricardo dos, por los Merengues.
—Los tantos de los Kostka los marcó Alberto.

NOTAS DE LA DIPUTACION PROVINCIAL

La reconstrucción del Palacio de La Granja. El empréstito de caminos vecinales. El Consorcio Resinero. Material para las escuelas

Esta mañana, uno de nuestros redactores se ha entrevistado con el presidente de la Diputación provincial para adquirir noticias acerca de los diversos asuntos que ha gestionado el señor Cáceres en Madrid durante su breve estancia de estos días.

—El principal asunto que nos obligó a los señores diputados y a mí—nos dijo el señor Cáceres—a trasladarnos a la Corte fué el de acompañar a las representaciones de los Ayuntamientos, para solicitar la disolución del Consorcio Resinero. La provincia está tan convencida de los perjuicios tan enormes que origina la permanencia del Consorcio, que no es preciso insistir sobre ello. El ministro de Fomento también se ha dado cuenta de la importancia de la cuestión y tiene perfectamente estudiado el asunto, que someterá a resolución de sus compañeros en el próximo Consejo de ministros o en el siguiente, según ha dicho ya la Prensa. Esperaremos, pues, la resolución que se adopte.

—Desde que se constituyó la Diputación actual, no cesa de gestionar el Banco de Crédito Local el envío de cantidades del empréstito que con esa entidad tiene concertado la mancomunidad de Diputaciones, para atender a la construcción de los caminos vecinales. La paralización en la remesa de las sumas pedidas ha impedido a la Diputación atender, como ella hubiera querido y es su deseo, las peticiones de los Ayuntamientos; pero de ahora en adelante, y según me ha prometido el Banco de Crédito Local, después de una conferencia que tuve con su director y con el subsecretario de Hacienda, espero que la Corporación

provincial pueda normalizar la ejecución de los proyectos de caminos. Por de pronto, en esta semana, el Banco, a pesar de que no ha emitido cédulas interprovinciales, enviará algunas cantidades y con ellas atenderemos al pago de algunas certificaciones que están aprobadas desde hace tiempo.

—Mi estancia en Madrid—siguió diciéndonos el señor Cáceres—la he aprovechado también para gestionar algunos asuntos pendientes en el ministerio de Instrucción pública, tales como el envío de cantidades para continuar la reconstrucción del Real Palacio de la Granja, cuyo Patronato se desea también que se reorganice, delimitando bien claramente sus funciones. Sobre este asunto dejé una nota al señor Tormo, quien prometió estudiar el medio de atender la petición.

—En breve, el Ministerio enviará material pedagógico y mobiliario a distintas escuelas de la provincia, que lo tenía solicitado desde hace tiempo, y cuya remesa inmediata ha prometido la Dirección General de Primera Enseñanza.

—También nos habló el señor Cáceres de la próxima llegada a Segovia del ministro de Instrucción pública y de los directores de Primera Enseñanza y Bellas Artes, de que se da cuenta en otro lugar de este número, y dijo que acababa de recibir la noticia del fallecimiento del insigne segoviano don Mariano Avellón, presidente de la Sala de lo civil del Tribunal Supremo, y que se había apresurado a enviar a la familia, en nombre de la Diputación y en el suyo propio, el pésame más sentido por esa desgracia.

IMPRESIONES

UN LIBRO DE VERSOS

Calladamente, silenciosamente, con humildad que ya nos cautiva y emociona, llega hasta nosotros un breve libro de versos. Su autor—Lucio B. Jaime—ha reunido una serie de íntimas «Impresiones líricas» y ha sabido universalizarlas. He aquí su primer acierto, el hacer que sus emociones y sentimientos particulares lleguen a ser, para nosotros los lectores, cosa muy nuestra y familiar. Esto es—nos acogemos al concepto vulgar del comentario—labor del verdadero poeta, el hacer que su dolor nos produzca desgarramientos de tristeza y que su alegría nos conduzca a caminos de esperanza.

Lucio B. Jaime sale directamente en defensa del verdadero sentimiento poético, sin «deshumanizar» la idea, ni geometrizar el procedimiento. Todo es sencillo, suave y musical. He aquí un ejemplo. Cuando el poeta habla de sus amores imposibles, se expresa así:
«Y es mi pena el comprender—que este amor es triste y vano—como mirar un lejano—lucero al atardecer—y querértelo poner—en la palma de la mano.»

Nótese cómo el pensamiento del poeta no se tuerce ni se violenta, sino que aparece sereno y señorial entre los velos de una ternura y de una conformidad—sensibilidad—poéticas.

Pero no se crea por ello que el poeta cae en normas y moldes viejos y caducos. No. Una modernidad atractiva y simpática circula por las venas poéticas del libro. Ejemplo: «La tarde, novia del alba—parece un tomo de versos—el aire les pone música—y el sol los está leyendo... y más adelante: «Recuerdo que aquella tarde—tarde alegre, tarde clara—merendé el pan de tus ojos—y el manjar de tus palabras...»

«Puede darse voz más actual? Digamos, de pasada, que para ser poeta de hoy no es necesario caer en la extravagancia. El truco—en que, desgraciadamente, se cae hoy con frecuencia—suele disimular la falta de verdadero sentido poético. Por eso, Lucio B. Jaime huye de toda arbitrariedad para, leal y serenamente, contemplarse y definirse. Y es que el poeta toma de las corrientes modernas lo más puro. Logra las imágenes con suavidad y dignidad poéticas, encerrándolos en la caja perfecta del verso y salvando las aristas peligrosas con una bella y cuidada musicalidad. Un ejemplo seguro de nuestras afirmaciones lo encontraremos en «Anhele», el admi-

rable poema que no resistimos a la tentación de transcribir íntegramente.

ANHELO
Para la luna, la noche
bordó un mosaico de rosas.
Son como puntos de plata
para luciérnagas bobas,
y parecen alfileres
que el torso del mar perforan.
Barquero, tú que eres brujo
y sabes tantas historias,
dime el nombre de esa estrella
que danza sobre las olas.
¡La sigue un lucero!
... ¡Deja
que, con los remos, la rompa!
¡Yo quiero esa estrella pálida
que nunca ha de ser mi novia!

(La lectura de los poemas de este libro nos inspira una muy grata coincidencia que no nos resignamos a silenciar. Lucio B. Jaime canta en el mismo tono íntimo y sereno que nuestro Francisco Martín y Gómez. Sigue, por tanto, el poeta valenciano, una senda poética en la que nuestro compañero ha logrado serios y definitivos aciertos. Nos alegra esta coincidencia porque creemos que este es el verdadero camino de la moderna poesía.)

En resumen, «Impresiones líricas» es un libro de versos que marca la aparición de un verdadero poeta; poeta joven que, por serlo, se rinde a ciertas influencias y cae en pequeñas vacilaciones. Pero nada de esto es importante. Lo esencial es que exista materia prima, lo demás el tiempo y la práctica ha de lograrlo. Nosotros saludamos a Lucio B. Jaime como una verdadera esperanza poética.
El libro va prologado por nuestro ilustre marqués de Lozoya, quien hace un interesante estudio de las normas poéticas, elogiando la personalidad del autor de «Impresiones líricas».

LUIS MARTÍN GARCÍA MARCOS
Segovia, 4 de Septiembre de 1930.

Contra la importación del maíz

La revista «Molinería y Panadería», de Barcelona, órgano de los fabricantes de harinas, la comenta así:
«Desde nuestro punto de defensores de la molinería nacional, tenemos que protestar y protestamos de esta importación, que viene a hacer crónica la baja de precio de nuestros subproductos, en tal forma, que hay momentos en que no tenemos salida alguna para las clases bajas de mol-

NIÑO-DENTISTA

Plaza Mayor, 6. Jueves, viernes y sábados

Extracción sin dolor..... 8,00 Dientes de oro, 22 kilates..... 80,00 Dientes de porcelana..... 5,00 Empastes..... 5,00	Dentaduras completas, 28 dientes..... 140,00 Dentaduras de oro, 28 dientes..... 600,00
---	--

PIDAN NUMERO PARA LA CONSULTA AL TELEFONO 118

La mejor dentadura con los mejores materiales que existen, garantizada por diez años, a DIEZ PESETAS DIENTE

Clínica: Talleres y Laboratorio en Madrid, Carretas, 19

TEATRO JUAN BRAVO

Mañana, martes, 7 de Octubre de 1930 llega la compañía del teatro PINOCHO (GUINOL INFANTIL) y a las siete en punto de la tarde hace su debut con el estreno de

RATAPLAN-RATAPLAN

Una hazaña de Pinocho

y sigue por la noche a las diez y tres cuartos con el sensacional estreno de

Pipo-Pipa y el Dragón

cuyos personajes son tan conocidos de los niños

turación, piensos excelentes para el ganado.

Los ganaderos asturianos han tenido entre ellos a unos cuantos elementos que han dicho francamente que no se necesita tal importación y que es una patraña decir que, si ésta no se hace, la ganadería asturiana está en grave crisis. Eso lo dicen los ganaderos asturianos y nosotros añadimos que continuamos sin ver la necesidad de traer maíz de fuera, pues si puede faltar maíz, sobran, en cambio, otros granos de piensos que son netamente de producción nacional y pueden suplir perfectamente en precio y rendimiento al maíz.

Pero es que con el maíz hay otro problema más grave, intimamente ligado con la actual crisis monetaria. Es la especulación. El maíz sirve de elemento para efectuar con él importantes operaciones con vistas a la especulación, y estas operaciones deben hacerse forzosamente en moneda extranjera, libras corrientemente. Uno de los principales factores de la depreciación de nuestra moneda es sin duda las fuertes bajas de algunos productos como el maíz, algodón, etc., sufridas en los mercados productores. El especulador nacional ha ido efectuando dobles a la operación, mientras su crédito y posibilidades se lo han permitido; pero cuando ha llegado el momento de liquidar—y ahora es el momento precisamente—, no tiene más remedio que adquirir libras y contribuir así al alza de éstas con perjuicio de la peseta.

A nuestro juicio, los intereses nacionales exigen que no se permita la importación de maíz. El Gobierno lo ha creído de otra manera y lo permite ante la presión de los ganaderos. No creemos francamente que sean los ganaderos los que la pidan, sino los comerciantes. Y éstos cuando por su egoísmo comercial sacrifican el interés nacional tan claramente como ahora, no pueden merecernos la más mínima simpatía.

Detención de cuatro individuos que vendían cocaína

Barcelona, 4.—La Policía ha descubierto un importante negocio de cocaína que realizaban dos individuos en relación con otro que residía en Madrid.

Un agente se fingió comprador y quedó acordada la venta en 30.000 pesetas de seis kilos de cocaína y se combinó en que la entrega se haría al que se decía comprador en determinado lugar de la calle de Córcega.

En el momento de la entrega, el agente se descubrió y detuvo a Miguel Albert Sáez y Antonio Ruiz Montes. También fué detenido el chófer, Federico Boix, en cuyo coche iban las cajas de cocaína. Albert y Ruiz ingresaron en la cárcel y el chófer quedó en libertad.

Lo que piden los agricultores de Nava del Rey

Valladolid.—En vista de la anómala situación por que atraviesa el mercado de trigo, los agricultores de Nava del Rey han dirigido al Gobierno un escrito con las siguientes conclusiones:

1.º Que se mantenga la tasa como orden emanada de la autoridad, no porque los labradores la creamos justa, por no ser remuneradora; y si se hiciera preciso para su cumplimiento, que se intervenga las fábricas y el comercio de trigo.

2.º Que se obligue a los fabricantes y compradores a indemnizar a los labradores a quienes compraron por bajo de la tasa, de las cantidades de que abusivamente fueron despojados.

3.º Que se impongan sanciones ejemplares y con la mayor publicidad, a los fabricantes denunciados.

4.º Que para descongestionar el mercado triguero, se autorice por el Gobierno a las Diputaciones para disponer de sus fondos para compra de trigo.

5.º Que por ningún concepto se permita importar trigo en tanto el precio de éstos en los mercados reguladores de Castilla, no excedan por espacio de dos meses consecutivos de 53 pesetas los 100 kilos.

6.º Que como con el decreto de

importación de maíz (del que protestamos) se nos han originado tan graves perjuicios, con el fin de que no se aumenten pedimos que en modo alguno sean rebajados los derechos arancelarios de 10 pesetas oro por cada 100 kilos que se importen.

7.º Que se intervenga el comercio de maíz, con el fin de que el que se importe no se destine a otros usos que a piensos de ganados.

8.º Protestamos de que a los agrarios se les impida hacer unas propagandas que no se niegan a nadie y que es preciso sean tratados sus jefes como ciudadanos de una nación libre.

La administración municipal de Sevilla durante la Dictadura

Se obliga al señor Cruz Conde a la presentación de cuentas sobre la inversión de tres millones de pesetas

«A B C», de Sevilla, ha publicado un amplio extracto de los dieciséis dictámenes entregados por el jefe de Administración de segunda clase del ministerio de la Gobernación don Félix Peiró Zafra, sobre la administración municipal sevillana en el período de la Dictadura.

La publicación de dichos documentos ha constituido un gran éxito informativo, y ha producido verdadera sensación.

En el primer dictamen se pide la reintegración por el ex alcalde señor Díaz Molero de 100.000 pesetas por el pago hecho sin formalidades administrativas de unas obras en el palacio municipal. Se propone también la formación de un expediente para depurar las responsabilidades a que pueda haber lugar por el arriendo del teatro de San Fernando, y el estudio de una posible rescisión del contrato, y que se haga una detenida revisión de los gastos hechos en la adquisición de muebles y decorado de los salones altos del Ayuntamiento, en lo que se gastaron 574.600 pesetas, para exigir posibles responsabilidades, así como el reintegro de una suma cuya inversión no se ha justificado.

Sobre el funcionamiento de una Comisión llamada de compras, se propone la revisión de las adquisiciones hechas, a fin de exigir responsabilidades a los concejales que faltaron a la ley. Respecto a la concesión de tres millones de pesetas para la construcción del hotel Alfonso XIII, se propone la revisión del acuerdo en vía contenciosa, por considerarlo lesivo a los intereses municipales, y se obliga al señor Cruz Conde a la inmediata presentación de las cuentas sobre la inversión de esos tres millones. Se propone también el reintegro a la Caja municipal, por los concejales de aquel Ayuntamiento, de las 2.000 pesetas abonadas como subvención al director de un periódico y se da conocimiento de este hecho al gobernador de Sevilla, a los efectos de una posible sanción.

Otro de los dictámenes proponen el reintegro a la caja, por el señor Díaz Molero, de 42.000 pesetas invertidas en la adquisición de un automóvil sin acuerdo del Ayuntamiento, y que se le devuelva el automóvil.

También se pide la reintegración a caja de las cantidades satisfechas por cristalería e instalación de una cocina de gas en el Ayuntamiento, así como la denuncia a los Tribunales de estos hechos, y por la realización de pagos durante el período de prohibición decretado por el Gobierno. Declarar nulo el gasto no satisfecho de 75.000 pesetas por la iluminación de la Giralda, y cuyo importe podrán reclamar los interesados a los que ordenaron la instalación y el servicio. Instruir expediente de responsabilidad al teniente de alcalde señor Delgado Brackenbury, que autorizó verbalmente a la propietaria de una finca de la calle de Gravina para construir, incorporando una parcela sobrante de alineación de la vía pública. Que se declare lesivo para los intereses municipales el acuerdo de una aportación de cuatro millones de pesetas con destino a gastos del certamen, y que se recurra por la vía contenciosa. Que se declare lesivo y

se recurra por vía contenciosa el acuerdo de conceder a la propietaria de una casa expropiada la indemnización de 157.000 pesetas sobre el precio de tasación de 63.000, que fué aceptado. Que sobre los gastos satisfechos con motivo de los homenajes a Primo de Rivera, Martínez Anido y Cruz Conde se estudie la posible lesividad. Exigir responsabilidades a los culpables de la paralización de un expediente sobre cesión de una parcela de la vía pública, destinada a jardín del hotel Ercitana, y la urgente legalización de esta apropiación ilícita. Otros dictámenes se refieren a extremos de menos importancia.

La huelga de Bilbao

El sábado, por la noche, se dieron algunas cargas y resultaron algunos heridos

Bilbao.—Las primeras horas de la tarde del sábado se deslizaron en medio de una calma absoluta. Cerró la casi totalidad del comercio, sin que hubiera adoptado acuerdo sobre ello la Cámara de Comercio. Los cafés se mantuvieron cerrados durante toda la jornada, y los «bares» y tabernas cerraron también, siendo muy pocos los que mantuvieron sus puertas a medio abrir. Pero, no obstante este cierre, la población estuvo bastante bien abastecida, sin que faltase al vecindario ninguno de los artículos de primera necesidad. En los puestos del Consorcio panadero se mantuvieron las colas durante todo el día.

Los obreros se congregaron en el Arenal y en puente de Isabel II, puntos que estuvieron en todo momento custodiados por la fuerza pública. Los huelguistas dejaron transcurrir las primeras horas sin producir ningún incidente; pero ya a media tarde como los tranvías, que circularon en número de quince, servidos por personal del Sindicato católico, siguieran prestando sus servicios, se iniciaron al paso de cada coche algunas silbas acompañadas de murmullos amenazadores. Viendo esto, la Guardia civil ocupó el paseo y despejó, obligando a circular a los parados. Dos o tres simulacros de carga fueron bastantes para restablecer la tranquilidad hasta las seis de la tarde. Pero a esa hora los obreros, que se habían trasladado desde el Arenal al puente, volvieron a silbar a los conductores de tranvías y como ya, al paso de uno de ellos, tratasen de llegar a la agresión, cargaron los retenes de la Guardia civil, que estaban situados a uno y otro lado del puente, sobre los revoltosos, poniéndolos en fuga. Con motivo de esta carga, que produjo muchos sustos y carreras, resultaron heridos Juan de las Heras, de quince años, que presenta heridas en el parietal izquierdo y en el labio superior, de pronóstico leve, y Juan Aguilar, de veintinueve años, lesionado en el brazo izquierdo, de pronóstico leve también. Asimismo, resultó contusionada una muchacha, que no quiso ser asistida en ningún Centro benéfico.

El gran premio automovilista de Bilbao

La Familia Real presencia las carreras

San Sebastián.—Ayer tarde se celebró esta interesante prueba, que ha sido presenciada por enorme gentío. Asistieron Sus Majestades los Reyes, Sus Altezas Reales los infantes don Jaime, don Gonzalo, doña Cristina y doña Beatriz, y los hijos del infante don Alfonso, que llegaron a las tribunas antes de las once de la mañana, siendo ovacionados y aclamados por el público.

En la carrera tomaron parte quince corredores extranjeros de diferentes nacionalidades y ha constituido un éxito completo.

Resultó vencedor Varzi, sobre Maserati, que cubrió el recorrido de 519,450 km. en 3 h. 43 m. 5 s., con una velocidad media de 139,500.

En segundo lugar entró el italiano Maggi, quien también realizó una buena carrera.

Al corredor holandés Van Huller se le incendió el coche, y resultó con lesiones graves.

En la veinticinco vuelta, el corredor Zanelli, que resultó ileso, se despidió, derribando con el coche un poste y alcanzando a dos mujeres; una resultó con conmoción cerebral.

La Cooperativa de compras

de los fabricantes de embutidos de Cantimpalos, pone en conocimiento de tratantes y matarifes, que desde el día 1.º de Octubre se compran cerdos en vivo, canales y carnes, todos los días laborales. Diríjase al encargado.

El dirigible inglés «R. 101» se incendia en el aire y se destroza al caer en tierra

Han muerto cuarenta y seis tripulantes, entre ellos el ministro del Aire de Inglaterra

Salida del dirigible

Cardington, 4.—El dirigible «R. 101» salió de esta población a las diez y nueve y treinta y seis para la India.

El «R. 101» seguirá la ruta del Mediterráneo, pero el camino preciso no puede indicarse porque depende del tiempo reinante. En Ismailia, donde existe un poste de amarre igual al del aerodromo de Cardington, el dirigible permanecerá unas horas, y en este tiempo se celebrará a bordo un banquete al que están invitadas las autoridades inglesas de Egipto.

Desde Ismailia a Karachi el dirigible seguirá la ruta de Aleppo, Bagdad y Basora.

El «R. 101» es el primer dirigible que empleará en sus motores aceite pesado en vez de petróleo. Si este procedimiento tiene éxito, será mucho más económico que cualquier otro dirigible, puesto que el aceite pesado, según los técnicos que han construido el dirigible, le proporciona combustible para un 25 ó 30 por 100 más de distancia y al mismo tiempo cuesta cinco veces menos que la gasolina.

La velocidad del dirigible, ahora que puede marchar con todos sus cinco motores hacia adelante, por haberse hecho reversibles dos de ellos, alcanzará a 75 millas en caso necesario.

Antes de emprender su marcha el dirigible «R. 101», lord Thompson ha declarado que calculaba llegar a Karachi en cuatro o cinco días y de dicha población a Simla en un día. De todos modos estará de regreso para el día 20 del corriente por haberlo prometido así al señor Macdonald.

DEL INSTITUTO PROVINCIAL DE HIGIENE

Relación de los análisis y servicios practicados por dicho Centro durante el mes de Septiembre último:

Análisis de agua (Químicos), 2; ídem de íd. (Bacteriológicos), 2; ídem de dulces, 1; íd. de esputos, 4; ídem de exudado del aparato genital, 35; ídem de helados, 2; íd. de jugo gástrico, 1; íd. de leche de animales, 31; íd. de mujer, 1; íd. de orinas (Complejos), 8; íd. de orinas (dos o tres elementos), 2; íd. de orinas (un elemento), 11; íd. de sangre (aglutinaciones), 8; íd. de íd. (investigando paludismo), 3; íd. de íd. (R. de Wassermann y Khan), 7; autovacunas preparadas, 1.

Total servicios de laboratorio, 119.

Traslados de enfermos: de Pajares de Fresno, Navas de Riofrío, Ayllón y de Maderuelo; de La Lastrilla, una parturienta, y de San Rafael, Santiago de San Juan Bautista, heridos al Hospital de la Misericordia.

De Segovia a Ciempozuelos, dos viajes para trasladar dementes.

Traslados de personal y material: a El Espinar, Riaza, Madrona, San Rafael, Montejo de Arévalo, Santa María de Nieva, Villar de Sobrepeña y a la Escuela Automovilista de esta ciudad.

Total de servicios, 16.

Desinfecciones de locales (en la capital), 4; íd. de ropas (en la íd.), 32 prendas, 2.

El temido mitin de la U. M. en Bilbao, se ha celebrado sin desórdenes

Bilbao, 6.—Se han celebrado los anunciados actos organizados por la Unión Monárquica, sin que haya ocurrido ningún incidente desagradable, gracias a las acertadas disposiciones del gobernador civil, cuya gestión, con este motivo, está siendo objeto de grandes elogios.

A la hora en que llegó el rápido de Madrid varios grupos republicanos y comunistas se habían situado en los alrededores de la estación, pero fueron dispersados pacíficamente por la Guardia civil, que ha prestado, durante todo el día, excelentes servicios.

El gobernador civil tuvo la atención de enviar varios automóviles dos estaciones antes de Bilbao, para si el conde de Guadalhorce y sus acompañantes querían dejar allí el tren y entrar en auto en Bilbao.

El conde de Guadalhorce agradeció mucho la atención de dicha autoridad, manifestando que su propósito era el de llegar en tren a la capital. En el Frontón Euskalduna se celebró el anunciado mitin, sin que ocurriera novedad; se calcula que asistieron de seis a siete mil personas.

Hablaron los señores Maertu, Primo de Rivera y conde de Guadalhorce, siendo todos muy aplaudidos.

En el hotel Torrontegui se sirvió luego el almuerzo.

Muchos importantes elementos bilbaínos, al mismo tiempo que elogiaban al gobernador civil por el tacto demostrado en todo momento, censuraban a los que han tratado de mezclar a los elementos obreros en un asunto político, intervención que, como ha podido apreciarse, ha sido rechazada por mucho de los invitados a ella.

En el rápido de las diez de la noche el conde de Guadalhorce y sus acompañantes regresaron a Madrid, después de haber ido al Gobierno civil a dar las gracias a la primera autoridad de la provincia por su ecuaníme comportamiento.

No se ha registrado más incidentes que el de un grupo, se cree que comunista, que asaltó una armería, y con varias de las armas que se llevaron, tiraron a un tranvía, sin consecuencias.

El servicio de trenes

A partir del día 2 del actual, dejó de circular por Segovia el tren expreso de Santander número 19, que pasaba por esta estación, en sentido descendente, a las 11,15 de la noche y con dirección a Madrid a las 7,55 de la mañana.

El citado tren admitía viajeros de Segovia para Madrid y viceversa, con billete ordinario durante el verano.

En el resto de año, estos viajeros podían utilizar, en sustitución del tren suprimido, el expreso de Asturias, que pasa a las 5,30 de la madrugada con dirección a Madrid y sale de la Corte a las 20,15 para llegar a Segovia a las 10,30 de la noche.

Pero la Compañía ha dispuesto este año las cosas de otro modo, dificultando aún más de que estaba el servicio de viajeros, en los escasos trenes que circulan por esta línea.

Actualmente, y en virtud de las nuevas Ordenes, los viajeros que quieran regresar de Madrid a esta capital en el citado tren número 2.001 (Asturias), han de tomar billete de primera clase. Los de segunda y tercera—no obstante llevar coches de esas dos clases, que además, van vacíos—no se expenden más que para León como recorrido mínimo.

No nos explicamos este absurdo, que tan graves perjuicios origina a Segovia y mucho menos el hecho, registrado anoche, de que viajeros

Sucesor de Cristóbal Alcón

Francisco Román López

JUAN BRAVO, 24 SEGOVIA TELEFONO 57

Depósitos de camas de hierro y madera.	Bolsillos. Artículos de fantasía.	Linoleum. Hules de cama y mesa.
Muebles en general.	Plata meneses.	Cuadros.
Batería de cocina.	Perfumería.	Camisería de caballero.
Imágenes.	Loza.	Corbatería.
Paraguas.	Cristalería.	Medias y calcetines.
Sombrillas.	Material eléctrico.	Géneros de punto, ruso y lana.
Abanicos.	Artículos propios para regalos.	
Bastones.	Juguetes.	
Artículos de viaje.		

Agente exclusivo de los automóviles, bicicletas y motocicletas PEUGEOT. Accesorios en general. Cámaras y cubiertas.

LA CASA MAS ANTIGUA Y MAS SURTIDA

PRECIO FIJO

Según parece, la explosión ocurrió a 12 kilómetros de Beauvais, cuando funcionaban los cinco motores del dirigible.

También iba a bordo el señor Brancker, director de Aviación civil. Hasta ahora se desconocen otros detalles de esta catástrofe.

La venta de una casa y de una fragua en Abades

Se vende una casa en el pueblo de Abades, calle de Juan Pérez, número 17, y una fragua en la calle de San Lorenzo, número 17, dándose facilidades para el pago. Para informes y tratar, diríjase a Benigno Martín, en Cantimpalos.

PRIMER ANIVERSARIO EL SEÑOR DON JUAN FRANCISCO LORIGUILLU de Castro MAESTRO NACIONAL Falleció en Berny de Porreros (Segovia) el día 8 de Octubre de 1929

Después de recibir los Santos Sacramentos y la bendición de Su Santidad R. I. P.

El funeral que se celebrará el miércoles, día 8, a las nueve de la mañana, en dicho pueblo, será aplicado en sustitución de su alma.

Su hija María Cruz Loriguillu Cristóbal, y demás familia, Agradecerán le tengan presente en sus oraciones.

Muerte de un general de Infantería

Madrid, 6.—Ayer falleció el general de brigada don Manuel Burguete y Lana.

El señor Burguete y Lana era un militar de brillantísima historia, transcurrida la mayor parte de ella en las campañas coloniales y de Marruecos.

Pertenecía al Arma de Infantería y ascendió a general de brigada en Septiembre del año 1925.

El general fallecido era hermano mayor del laureado teniente general don Ricardo Burguete, presidente del Consejo Supremo del Ejército y Marina.

Por sus méritos contraídos en campaña y sus dotes intelectuales, se hallaba condecorado con numerosas cruces militares y civiles, entre ellas la gran cruz de San Hermenegildo, cruces de María Cristina y varias rojas, Mérito Militar blanco, la encomienda de la Legión de Honor francesa, las del Cristo de Portugal y de la Corona de Italia, y otras nacionales y extranjeras.

Las enfermedades del Estómago e Intestinos dolor de estómago, dispepsia, acedias y vómitos, inapetencia, diarrea, úlcera del estómago, etc., se curan positivamente con el

ELIXIR ESTOMACAL SAIZ DE CARLOS (STOMALIX)

Poderoso tónico digestivo que triunfa siempre.

Vende: Principales farmacias del mundo.

De sociedad

ULTIMA HORA

(POR TELEFONO)

MADRID, 1,30 TARDE

Desde las once de la noche hasta las dos de la madrugada se han cruzado miles de disparos entre la fuerza pública y los comunistas de Bilbao

NUMEROSOS HERIDOS. GRAN PANICO EN LA POBLACION

Bilbao.—Ampliamos detalles de la forma en que se ha desarrollado el mitin de la Unión Monárquica Nacional, celebrado en el frontón Euskalduna, y de las consecuencias que del mismo se han derivado.

Con motivo de la llegada de los propagandistas, el gobernador civil había adoptado extraordinarias precauciones.

Desde la plaza de Zabalburu hasta la calle de Bettendona, 300 individuos de la Benemérita y de Seguridad, de a pie y a caballo, dedicabanse a cachear cuantos individuos transitaban por aquellas vías.

Los cafés, los bares, las confiterías y otros establecimientos industriales permanecían cerrados.

A las ocho y veinte llegaron los oradores a la estación de Arigorriaga, en donde abandonaron el convoy y ocuparon los automóviles que esperaban para trasladarlos a Bilbao.

A las nueve oyeron misa en la iglesia de los Agustinos, regresando seguidamente al hotel en que se hospedaron.

Como ya hemos dicho, el mitin se celebró en el frontón Euskalduna, capaz para 3.000 espectadores y se colocaron 2.000 sillas. No fueron ocupadas todas las localidades, pues se calcula en 2.500 el número de personas que concurren.

En el centro de la cancha se levantó la tribuna que ocuparon los señores Primo de Rivera, Guadalupe y Ramiro de Maeztu.

Primo de Rivera dijo que la Dictadura había estimulado en España el espíritu de ciudadanía y consideró a la revolución rusa como una abolición de la religión, de la moral y de la familia.

Dijo que los soviets se gastan anualmente en propaganda doscientos millones de dólares y aseguró que en España existen 200.000 propagandistas del comunismo.

Ramiro de Maeztu, que substituyó a Pemán, dijo que todos cuantos se quejaban de que en tiempos de la Dictadura no se les dejaba hablar, nada tienen que decir en estos momentos. Se extendió después en consideraciones históricas apropiadas al actual momento político. Añadió, refiriéndose a las pretensiones de implantar la República en España, que nada tiene ésta que ver con la clase proletaria.

Guadalhorce elogió el régimen dictatorial y terminó deseando para España una Monarquía de orden.

A tiros, a pedradas y a palos

Mientras se celebraba el mitin (a las doce y cuarto), grupos de obreros entre los que se observó la presencia de gran número de comunistas, obligaron a cerrar los cafés y bares de la calle de Hernani y se extendieron hasta el puente de la Merced, en donde fueron alcanzados por la fuerza pública que intentó disolver a los mil manifestantes. Estos hicieron frente a la Benemérita y los guardias de Seguridad, cruzándose numerosos disparos y entablándose una verdadera lucha a palos y pedradas.

Cuantos transeúntes paseaban por aquellas proximidades, huyeron en todas direcciones poseídos de gran pánico.

Tranvía destruido

Los huelguistas, siguiendo en su estado de exaltación ilimitada, arremetieron contra un tranvía de Durango, vehículo que quedó destrozado. Todos los viajeros, y personal que lo conducía, huyeron a la desbandada ante la bárbara agresividad de los manifestantes.

AL CERRAR LA EDICION

MADRID, 4,30 TARDE

El conflicto obrero en Málaga

Málaga.—El gobernador civil y el alcalde conferenciaron ayer con los huelguistas del muelle para buscar una fórmula de arreglo al conflicto. Los obreros aceptaron las condiciones propuestas por las autoridades locales y se reintegrarán al trabajo. El gobernador no ha hecho pública la nota en que se especifican las condiciones de solución de la huelga de obreros del muelle.

Asimismo, el gobernador civil dió cuenta de la actitud adoptada por algunos grupos de obreros dispuestos, al parecer, a impedir que los compañeros se reintegren al trabajo.

El ramo de construcción ha anunciado para hoy la huelga.

En vista de la situación, el gobernador ha manifestado que por todos

Formidable desorden.—Tirros y cargas de la fuerza pública

En Arenal y Boulevard se reprodujeron los desórdenes. Se sintieron más de 200 disparos contra la fuerza pública, la cual hubo de arremeter contra los revoltosos y dar varias cargas, logrando así arrastrarlos hasta el Mercado. Siguió el desorden por la calle de Bailén y la fuerza pública se vió precisada a ocupar los puntos estratégicos. En este momento se practican seis detenciones.

Tranquilidad

Por la tarde se restableció la tranquilidad en la población y se celebró una novillada sin que ocurrieran incidentes.

Por la noche circularon los tranvías protegidos por fuerza pública. Frente al domicilio de la Unión Monárquica Nacional, se situaron algunos revoltosos que profirieron gritos subversivos. La benemérita disolvió a los manifestantes.

Miles de disparos. Numerosos heridos

En el Círculo Socialista se colocó un cartel anunciando que hoy lunes se reanudaría el trabajo. Los huelguistas, al conocer esta determinación de los elementos directivos, prorrumpieron en vivas a la huelga general.

Desde las once de la noche hasta las dos de la madrugada, se han entablado verdaderos combates entre los huelguistas, la Benemérita y guardias de Seguridad. Se supone que en esas tres horas se cruzaron entre ambas partes miles de disparos.

Los tiroteos menudearon en los barrios altos de San Francisco y Hernani. La población ha pasado momentos de verdadero pánico.

Hasta ahora se sabe que han resultado heridos Alfredo Aguado, que recibió un balazo mientras la Policía le cacheaba.

Avelino Sobriano, de diecinueve años, que ha ingresado en estado desesperado en el hospital a causa de una herida de bala.

Ramón González, de cuarenta años, de un sablazo en la cabeza.

Antonio Alvarez, de dieciocho, contusiones; y otros tres huelguistas heridos leves.

En la Casa de Socorro del Ensanche, fueron asistidos Ramón Cuevas, Arsenio Merinero y Enrique Uriel, heridos por sable.

En el hospital ingresó también, en estado gravísimo, Alfredo Pérez.

En el hospital militar fué asistido un guardia civil de tres balazos. La dirección de este establecimiento se ha negado a dar el nombre del herido.

Un individuo llamado José Peña, de veinticinco años, que se encontraba en el balcón de una casa del dos de Mayo, recibió un balazo del que murió instantáneamente. El Juzgado se presentó en el lugar del suceso para practicar diligencias.

Se han practicado numerosas detenciones. Entre éstos, figura Mariano Amorilla, de diez y seis años, que desde el balcón de su domicilio agredía a ladrillazos a la fuerza pública.

El dueño de la armería que fué asaltada por los revoltosos, ha declarado ante el juzgado que las pistolas, municiones, etc., que se llevaron de su establecimiento, las valora en unas 40.000 pesetas.

Aspecto normal de la población

Hoy se ha normalizado la vida en la ciudad, aunque el abastecimiento de pan se hace difícilmente a causa de estar en huelga los obreros panaderos.

los medios intentará proteger la libertad de trabajo.

Hoy se ha trabajado en el puerto en siete barcos y se han practicado dos detenciones por intento de coacción.

En el camino de Churriana, unos huelguistas tirotearon a una camioneta, sin que resultaran desgracias personales.

Refiriéndose el gobernador a la anunciada huelga del ramo de construcción ha dicho que se reanudarán las gestiones cerca de los elementos directivos para solucionar este nuevo conflicto. Tachó de informalidad la conducta de estos obreros y agregó que como el asunto tiene otros caracteres que el de un movimiento obrerista exclusivamente, se dispone a actuar con todo rigor.

El regreso de la Familia Real

San Sebastián.—Aun cuando se ha anunciado que el día 7 regresará a Madrid la Familia Real, se asegura que el viaje será demorado hasta el día 9.

Don Santiago Alba no viene por ahora a Madrid

San Sebastián.—Durante la celebración de las carreras de automóviles en el circuito de Lasarte, hablaron los periodistas con el ex ministro de Estado, don Santiago Alba, quien se negó a hacer manifestaciones políticas. Dijo que no irá a Madrid tan pronto como la Prensa ha anunciado en distintas ocasiones, pues marchará directamente a Biarritz, después a París y luego a Londres, no pensando regresar a la capital de España hasta últimos de Noviembre.

El día 12 irá el Rey a Sevilla

Sevilla.—Se sabe que el día 12 de este mes vendrá don Alfonso a Sevilla para hacer entrega de un estandarte al regimiento de Intendencia y asistir a las fiestas del día de la Raza. Desde esta capital marchará el Soberano a San Fernando para ver a su hijo don Juan.

Anuncio de huelga general

Sevilla.—Reina malestar entre los obreros. Los metalúrgicos han celebrado una reunión en la que han acordado citar a los demás gremios para declarar la huelga general el día 24 del corriente.

Las autoridades se disponen a entrar en negociaciones con los obreros.

Dimisión del rector de la Universidad de Salamanca

Salamanca.—Ha presentado la dimisión, con carácter irrevocable, el rector de esta Universidad, a causa de la preterición de que cree que se ha hecho objeto a este Centro al dejarle sin puesto en el Consejo de Instrucción pública.

La conferencia de Indalecio Prieto

Zaragoza.—En el teatro Principal dió ayer tarde la anunciada conferencia el líder socialista don Indalecio Prieto.

Combatió la Dictadura, al Gobierno y al régimen e hizo un llamamiento a los republicanos, socialistas, comunistas y sindicalistas para que laboren reunidos en las cuestiones sociales.

Terminado el acto, el señor Prieto emprendió el viaje a Bilbao.

Anuncio de huelga de tranvías

Zaragoza.—Los obreros tranvía-rios han anunciado la huelga para el día 12. Piden mejora en los jornales que hoy disfrutan.

Inauguración del Congreso catequístico

Zaragoza.—Con gran brillantez se inauguró ayer el Congreso catequístico. En la plaza de Pelayo se levantó un altar, dándose en él comunión a dos mil niños. Después fué ofrecido a la Virgen un álbum con trescientas mil firmas de niños. Por la tarde se celebró la primera sesión del Congreso. El alcalde dió la bienvenida a los congresistas y el obispo de Guadix pronunció una breve oración sobre la enseñanza del catecismo.

Conflictos obreros resueltos

Madrid.—El subsecretario de Trabajo ha manifestado a los periodistas que ha quedado resuelta la huelga de mineros de Riotinto, con intervención del Ministerio.

Añadió que también habían quedado resueltas las huelgas de Olloniego (Oviedo).

La Asamblea de secretarios municipales

Valencia.—Ayer se celebró la Asamblea de secretarios municipales, en la que trataron de las aspiraciones y consideraciones que llevarán al Congreso Municipalista.

El señor Marín de las Barchenas, gravemente enfermo

Madrid.—Se encuentra gravemente enfermo el presidente del Tribunal Supremo, señor Marín de las Barchenas. Se ha perdido toda esperanza de salvación.

Los ilustres doctores Huertas, Marañón y Briar, han celebrado hoy una conferencia.

Teniente coronel de Artillería a disponible

Pasa a situación de disponible en la primera región el teniente coronel de Artillería destinado, en la Academia especial del Arma, don José López García.

Herido de cuatro puñaladas

Sevilla.—En una taberna riñeron Juan Palomino y Joaquín Serrano, resultando el primero herido de cuatro puñaladas.

MENCHETA

Tejas de canal y ladrillo macizo, se venden en el «Mecho», Otero de Herreros; pedidos de un vagón en adelante. Dirigirse a Agustín Sanz, en Fuentepelayo.

Se vende una vaca, pura raza holandesa, parida de dos días, leche en abundancia, tercer parto. Para tratar, con su dueño, Salustiano García, en Narros de Cuéllar.

Se vende uva blanca, 6 pesetas once kilos y medio; idem tinto; Aragón y común, a 6 pesetas, en la finca «Villa Catalina», propiedad de Miguel Gozalo, Aldea Real.

Ama de cría de veinte años, leche fresca, se ofrece para casa de los padres. Dirigirse a Petra de Diego, en Catalejo.

Se vende coche «Tonó», seminuevo. Para tratar, con Millán Valdivieso, en Cuéllar.

Vaca extraviada El día 30, en El Espinar, se ha extraviado una vaca y un ternero, el ternero de siete meses, negro, y la vaca de seis años, paleta negra. A quien dió cuenta de su paradero abonará gastos y gratificará su dueño Restituto Monteburión (Pimentón), en Muñopedro.

LENTES Y GAFAS DE MODA. MODELOS DE INMEJORABLES RESULTADOS. L. DUBOSC OPTICO. ARENAL-19 y 21-MADRID. TALLER ESPECIALIZADO PARA LA EJECUCION DE LAS RECETAS DE MEDICOS OCULISTAS DE PROVINCIAS. SERVICIO ESPECIAL POR CORREO

LEA USTED Y ANUNCIE EN EL ADELANTADO DE SEGOVIA en la seguridad de que ambas cosas han de serle muy reproductivas en sus negocios

SEGOVIA METEOROLOGICA

Observaciones registradas en la Estación meteorológica oficial (Instituto) EN LA TARDE DE AYER

Presión atmosférica..... 682,0 Dirección del viento..... Oeste. Temperatura máxima..... 25,0

EN LA MAÑANA DE HOY Presión atmosférica..... 681,1 Dirección del viento..... S. O. Temperatura mínima (protegido)..... 11,8 Pronóstico del tiempo..... nuboso.

Joyería, platería y relojería DE Basilia Berzal

Liquidación de todos los artículos de esta casa, a precios baratísimos. Calle de Isabel la Católica, 9

Se venden dos machos romos, de siete cuartas de alzada, el uno de ocho años y el otro de doce. Para tratar, con su dueño, Damián García, en Adrados.

ALMACÉN DE PESCADOS DE JUAN JOSE GARCIA Con el fin de que nadie pueda ser sorprendido ni engañado y que al propio tiempo conozca al día los pescados que se reciben en Segovia, he creído oportuno insertar diariamente los precios de los mismos en los periódicos de esta capital. Merluza..... 2,25 y 2,50 Congrio..... 2,00 Besugos..... 1,00 Panchos..... 0,80 Pescadillas..... 0,60 Idem gordas..... 1,00 Langostinos..... 1,10 Langostinos..... 5,00 Cigalas..... 1,50 Lengüados..... 3,00 Sardinillas..... 0,80 Salmonetes..... 2,50 Calamares..... 2,50 Chicharros..... 0,50 Teléfono número 96

CAFE RESTAURANT "LA UNION,"

A las diez y treinta de esta noche, sensacional acontecimiento. Presentación de la formidable atracción hispano-americana

QUIROS-CORTES

Verdadera atracción artística que presenta los más variados bailes exóticos y típicos, canciones, lujosísimo vestuario, arte, juventud y belleza.

BANCO ESPAÑOL DE CRÉDITO

Capital..... 100.000.000 de pesetas Reservas..... 31.453.788,43 de pesetas QUE REPRESENTA EL 103,37 POR 100 DEL CAPITAL DESEMBOLOADO CAJA DE AHORROS

Admite imposiciones hasta 10.000 pesetas con reintegro a la vista al interés del 4 por 100 anual, liquidándose dicho interés en 30 de Junio y 31 de Diciembre de cada año, con lo cual resulta un interés compuesto del 4,04 por 100 anual. Las libretas pueden ser abiertas a nombre de uno o varios titulares, indistintamente, aunque sean menores de edad, y ello no representa para los imponentes gasto alguno.

Para acumular los intereses no es necesario que el titular o titulares presenten al Banco su libreta, pues sin este requisito se hace la acumulación de intereses al capital. Además de estas cuentas también abre otras con intereses según clase y tiempo.

HORAS DE DESPACHO: DE NUEVE A UNA Oficinas en Segovia: Plaza Mayor, 17.—(Edificio de su propiedad) En Cuéllar: Plaza de San Francisco.

Ferretería de Demetrio

Hemos recibido los últimos modelos de camas en todas las clases. Es la casa que las vende más baratas. Antes de hacer las compras pasar por la ferretería de DEMETRIO y OS AHORRAREIS DINERO

PLAZUELA DEL CORPUS, 11 CASA DE DEMETRIO AGENCIA DE NEGOCIOS DE

MIGUEL RAMON HERRERO

Recaudador municipal, Santa María de Nieva (Segovia) Se encarga de cuantos asuntos pueda interesar al público en general, entre ellos: formular, presentar instancias y obtención de certificados en todas las oficinas provinciales y en Madrid, concección de testamentos y otros documentos sobre herencias, reclamaciones de fincas catastradas, altas, bajas y transmisión de dominio de fincas y otros documentos de carácter administrativo, etc., etc.

JABON CHIMBO

El mejor para lavar la ropa por su esmerada elaboración y los componentes de su elaboración. Resulta más económico que todas las demás marcas similares por su mayor duración y no estropea la ropa que con él se lava. Exigir siempre la marca estampada en el trozo.

Se vende en trozos de 250 y 500 gramos

Segoviana CASA DE VIAJEROS DE «EL CHICLANERO» Calle de San Domingo, 14. Teléfono 15.424. Entradas por Tudescos, 1 MADRID

NOTAS DE HACIENDA

Señalamiento de pagos El ilustrísimo señor delegado de Hacienda se ha servido señalar el día mañana para hacer efectivos los abramientos siguientes: El señor jefe de Telégrafos, 15,79 pesetas. El señor administrador del Refractorio de Mujeres, 152,08. El Ayuntamiento de Estebanvela, 188,16. El Ayuntamiento de Pelayos, 430,64. El Ayuntamiento de Valdevarnes, 208,80. El Ayuntamiento de Santa Cruz, 1.120. La Comandancia de Carabine-ros, 128,34. El señor delegado de Hacienda, 55,01. El señor jefe de Seguridad, 32,91. El señor jefe de Vigilancia, 95,41. Don S. Colomo, 37,60. Don A. Molinero, 493,50. Don P. Antón, 472,91. Don A. Cuencas, 2,750. Don F. Sastre, 20,045,67. Don J. Hernanz, 236,88. Don E. de Alvaro, 280,69. Don P. Aránguez, 1.233,04. Don G. Alvarez, 12,097,92. Don M. Marcos, 1.195,91. Don E. Aatoranz, 257,01. Don F. Marín, 125. Don R. Carrasco, 842,06. Don M. de Urquiza, 678,56. Don C. Pardo, 337,50. Don E. García Arranz, 59,22. Don J. Garcimartín, 1.530,39. Don A. Muñoz de Luna, 2.078,86. Don I. Crespo, 1.233,75. Don J. Polo, 407,14. Don G. y M. Abad, 123,38.

SUETOS

Donativo Ingresado en la Tesorería del Hospital de Caridad la cantidad de 100 pesetas, donadas por la excelentísima señora doña Ramona Almiñana, viuda del excelentísimo señor don Carlos Guitián (q. e. p. d.) CALLOS Tres días extirpa totalmente CAJAS Y DUREZAS, OJOS DE GALLO Y ANTEPIES el patentado UNGUENTO. Se vende en las farmacias y droguerías, 1,60 pesetas. Por correo, 2 pesetas. FARMACIA PUERTO, PLAZA DE SAN ILDEPONSÓ.—MADRID

M.C.D. 20

El último viaje de la condesa Olga

La ex condesa Olga Natacha Kontariéwna, es viuda del conde Wladimiro desde la primavera de 1919. Su marido era un valiente oficial de los husares de Wrangel. Murió cerca de Toms, en una escaramuza oscura, poco después de la desgraciada intentona que aceleró la matanza de los Zares. Desde entonces, la ex condesa Olga, que no pudo escapar a tiempo con sus cinco hijos pequeños, ha vivido como una proletaria más en el arrabal de la pequeña ciudad de Viatka. La revolución se dió prisa a confiscarle todos los bienes, el palacio de Raskaty, con su rico fondo de aldeas, bosques de caza y coto minero en la cuenca del Pern. Una noche tuvo que huir disfrazada de recadera para salvar la vida. Refugióse en este arrabal, en casa de unos antiguos colonos. Pero pronto comprendió que era para ellos una carga intolerable, y en el mismo barrio, logró arrendar al soviét de la localidad este sotabanco, donde vive desde entonces, en la miserable vecindad de las otras obreras de la fábrica de hilados. Ella también, para ganar el puñado de copecks, que ha de pagar todos los meses al recaudador del soviét, trabaja como una obrera. Con su hija Melva, guarda todas las mañanas entre la espesa turba, a que la sirena de la fábrica dé la señal de entrar. Su hijo mayor Ilich, tiene ahora diez y seis años, y también trabaja de aprendiz en el taller de un ajustador. El quería ser mecánico aviador, pero la escuela de aviación está en manos del Estado, y la ex condesa sabe muy bien cómo la primera preocupación de los maestros oficiales, es hacer sus jóvenes perfectos bolcheviques.

Si al menos la dejarán trabajar en paz! No le perdonan su condición de antigua aristócrata. El contramaestre se complace en humillarla delante de sus compañeras, y a cada paso, la amenaza con despedirlas a ella y a su hija. Alguien hay, además, que espía sus pasos y la denuncia con frecuencia al soviét. Una vez, porque vieron salir de su casa a un viejo oficial del Zar perseguido como ella; otra vez, porque sospechaban que ocultaba en algún agujero las joyas que faltaron cuando el saqueo de Saskaty. En ocasiones también, sin otro motivo concreto, la acusan de espía a favor de Polonia o de los blancos, y sin más averiguaciones, la meten en la cárcel.

Ahora acaba de salir la última vez. Ha estado cerca de tres meses en uno de los horribles calabozos comunes, por el delito de enseñar a sus hijos la religión ortodoxa. Al salir de aquel sótano tenebroso, de un perpetuo olor de letrina, el golpe de luz que le dió en el rostro, la ha hecho desvanecerse junto a la misma puerta de la Comisaría. Luego, mientras firmaba en el registro, el comisario, de ojos felinos y barba aguzada, con el gorro de astracán leadeado sobre la hirsuta cabellera, se ha acercado, tendiéndole un papel.

—Tenga, para que se entere su excelencia, la señora condesa.

La burda bufonería del bolchevique se hacía verdaderamente trágica ante los harapos de la ex carcelada. El papel que le habían puesto en las manos era la orden de expulsión. Una orden perentoria, brutal. En el término de veinticuatro horas tenía que abandonar Viatka. No protestó ni suplicó. Sabía que todo era inútil. Un momento quedó como aborta, con la mirada fija en algo lejano. Vagó por sus labios una sonrisa extraña. Luego, apoyando la mano en la pared, un poco vacilante, salió a la calle.

Era un espectro la ex condesa Olga Natacha Kontariéwna. Brillaban desmesuradamente sus ojos en el rostro escuálido; su mano afilada, amarilla, asomaba temblorosa entre los pliegues del mantón. De vez en cuando tenía que detenerse para contener un golpe de tos que le provocaba la fatiga de andar. Era una tos seca, raspante, recuerdo seguramente indeleble de los días de cárcel. Cada vez que tosía, tenía que llevarse la mano al costado.

Ha llegado a su casa al mediodía. Los hijos se le han echado al cuello. Los tres pequeños, Sergio, Iván y Katerina, saltaban de júbilo. Sólo Ilich y Merva se han quedado mudos mirando aquella ruina que les devuelve la cárcel. Ilich, que ya se

va haciendo un hombrecito fuerte y gentil, como era su padre cuando conoció a Olga, recién salido de la Academia Imperial, y Melva, la madrecita de todos mientras ha faltado la madre. Ambos han cruzado sus miradas en diálogo mudo. A Ilich se le han crispado los puños. Melva dice de pronto, fingiendo una ruidosa alegría:

—¿Sabes, mamá? A Ilich le han subido en el taller veinte copecks. Y a mí me han preguntado hoy si me gustaría trabajar en la sección cuarta. Ahí pagan un rublo más a la semana. Aún vamos a ser ricos; ahora tú, mamá, a descansar. Esta semana vas a estar quietecita. Vienes un poco delgada.

La ex condesa los tenía abrazados a todos en un apretado círculo. Los besaba con prisa, con obsesión.

—Ya descansaremos pronto, hijos míos. Ahora hay que prepararse para un largo viaje. Nos echan de aquí. ¿No lo sabíais?

Ilich y Melva exclaman a un tiempo:

—¿Quién?
—Ellos. Pero no os apuréis. Dad gracias a Dios. Iremos a otro país más misericordioso. No sufriremos más.

Los ojos de Olga miran hacia el santo icono que pende de la pared sobre la mesa de pino; se han iluminado. Vuelve a besar a sus hijos con una insistencia y un ardor delirante. Al atardecer, cuando Melva ha vuelto de la fábrica, su madre la manda a la cooperativa a comprar conservas, dulces y una abundante ración de reno salado. Melva, que ve a su madre tan exhausta, no se atreve a decirle que no tienen ahorrados más que seis rublos y medio. Parece que la ex condesa ha adivinado su indecisión.

—No temas, hija mía. Cómpralo todo. Es preciso que esta noche festejemos nuestra última estancia aquí. Mañana no necesitaremos ya nada. Iremos de la mano de Dios.

A las nueve de la noche se han sentado a cenar. Olga ha buscado por todos los rincones unos cabos de cirios benditos. Aún ha enviado al pequeño Sergio a casa de los colonos de antaño, en busca de más. Los ha encendido todos ante los sagrados iconos alineados sobre el cajón de tablas que les sirve de armario. Ha cerrado la ventana que da al patio, y la contraventana y la puerta, con el pasador de adentro, y la estancia, se llena de un cálido y tembloroso resplandor, que le da el aspecto entre misterioso y litúrgico de iglesia clandestina. Hay un icono del Salvador, que está con la mano en alto, como bendiciendo. Y otro de Nuestra Señora Santísima entre fulgores y relieves de papel dorado y otro del gran patriarca San Nicolás, tras firmaba en el registro, el comisario, de ojos felinos y barba aguzada, con el gorro de astracán leadeado sobre la hirsuta cabellera, se ha acercado, tendiéndole un papel.

—Tenga, para que se entere su excelencia, la señora condesa.

La burda bufonería del bolchevique se hacía verdaderamente trágica ante los harapos de la ex carcelada. El papel que le habían puesto en las manos era la orden de expulsión. Una orden perentoria, brutal. En el término de veinticuatro horas tenía que abandonar Viatka. No protestó ni suplicó. Sabía que todo era inútil. Un momento quedó como aborta, con la mirada fija en algo lejano. Vagó por sus labios una sonrisa extraña. Luego, apoyando la mano en la pared, un poco vacilante, salió a la calle.

—¿Qué es eso, mamá?—pregunta Melva.
—Es para que nos haga buen provecho esta última cena en Viatka. En seguida se ha puesto en pie. En sus ojos tiemblan dos lágrimas. Mira a los santos iconos con un fervor extático. Alza las manos para bendecir, y le tiemblan aquellas pobres manos esqueléticas.

—¡Oh, Padre Celestial, bendice esta cena que vamos a tomar en tu nombre! Bendícenos para el largo camino... a todos, a Ilich, mi hijo primogénito y a Melva, que ya ha entrado en la edad de la mujer y a Sergio, y a Iván y a Katerina, mis pequeños benjamines...

Se ha quedado unos momentos suspensa como meditando lo que va a añadir. Está obsesionada, extraña.

—...Sí, bendícenos, perdónanos, oh, Padre...

Luego se sienta y comienza a repartir las diversas viandas. Ríe con una injustificada alegría.

—¿Qué hermosa cena, verdad hijos míos? Comed abundante y dad gracias al Señor, que aún se apiada de nosotros.

Todos cenan. Olga Natacha Kontariéwna, les mira uno a uno furtiva-

mente. Otra vez los ojos se le llenan de lágrimas.

A la mañana siguiente, la guardia bolchevique, encargada de cumplir la orden de destierro, llama a la puerta. No contesta nadie. Vuelven a llamar. Echan abajo las maderas. ¿Para qué tanta prisa? En el misero desván, sentados en torno a la mesa, duermen para siempre todos. Olga Natacha Kontariéwna y sus hijos Ilich y Melva, Sergio, Iván y Katerine.

Aún parpadean dos de los cirios que ardan ante los sagrados iconos. Los demás, se han consumido.

JENARO XAVIER VALLEJOS.

CURIOSIDADES Y ANÉCDOTAS

Sin discusión

Mendelé, que se muere de hambre, busca manera de ganar algún dinero. De repente, al pasar por delante de una casa en construcción, acude una idea a su mente. Toma unos pedazos de ladrillos, los frota unos contra otros y recoge en unos cucuruchos de papel el polvo rojo, que se va a vender al mercado como si fueran polvos insecticidas.

Se le acerca un judío y le compra un cucurucho.

CHARLAS DE ACTUALIDAD

Unos momentos de conversacion con Manuel Luna

Los comienzos. Exitos y fracasos. El teatro español y el teatro extranjero. Política. Continúa la charla.

Teatro de la Zarzuela. Temporada de 1930-1931. En los carteles «La venganza de don Mendo». Manuel Luna, entre los baúles que llenan su cuarto, encarna al marqués de Mondada. Su señora—Cándida Granda—envuelta en la policromía de un traje oriental, es la sultana de todos los cuentos infantiles; sultana un poco de revista para el hogar cinematográfico.

Saludos. El cliché de las entrevistas se repite. Manolo se coloca el tabardo. Advierte:

—Si quiere usted podemos empezar.

Suena un timbre. Se oye en el pasillo la risa bulliciosa de Aurora Redondo. El ayuda de cámara de Valeriano charla con unos tramoyistas sobre la reciente huelga de Barcelona.

—Dígame, Luna, ¿cuándo empezó el teatro?

—En Sevilla. 1916. Con la compañía de María Gámez. Hacía un inglés en «El matrimonio interino», que tuve que transformar por causa de mi rostro. En una temporada de tres meses empecé haciendo papeletos y acabé con galanes.

—¿En qué otro teatro era?

—En el «Salón sevillano», ya desaparecido.

—¿Cuál fué su mayor éxito?

Un paréntesis en la conversación. Luego:

—H—tenido varios. Puedo citar los de «El Niño de Oro», «Vidas Recatas» y «Mariquilla Terremoto», aunque esta última ni la he estrenado, ni la he representado en Madrid. Por eso casi no merece la pena citarse.

—¿No obstante!

—Por mí...; eso queda a su gusto.

—Contésteme ahora a otra pregunta totalmente contraria. ¿Cuál ha sido su mayor fracaso?

—Mi mayor fracaso puede decirse que ha sido una temporada que hice de diez funciones en Barbastro.

—¿En qué obra?

—Sin señalar. Con todas y con ninguna. Fué fracaso de precipitación en el estudio de los papeles, nada más.

—¿Cómo fué dedicarse a la escena?

—Por verdadera vocación. Yo antes de haber hecho la temporada que le dije con la Gámez, dirigí una compañía de aficionados de Sevilla. Y es que en el teatro está mi elemento.

—¿Qué opina del teatro actual español?

—Para mí, el teatro español está conceptualizado como el mejor. Comparémoslo con el de otras naciones y encontraremos una marcada diferencia, no sólo en los asuntos, sino en la forma. En España hay temas variadísimos dentro de nuestro suelo. En Francia, por ejemplo, tienen que tender a lo exótico.

—¿De política?

—Soy poco político.

Le llaman a escena. Manuel Luna desaparece rápido para perderse entre los paisajes chinoses—de papel—que fingen el campamento de Don Pero. A los pocos minutos está otra vez charlando con nosotros.

—Continúe.

—De no ser actor, ¿qué hubiera preferido ser?

—Terminar una carrera corta

—Son buenos contra las pulgas? Maravillosos. No hay mejores.

—Pero, dígame usted, Mendelé; ¿cómo hay que emplearlos?

—Es sencillísimo... Toma usted a la pulga entre el pulgar y el índice, le abre la boca, le obliga a tragarse unos pocos polvos, y se muere.

—¡Vamos, Mendelé! ¡Si consigo agarrar a la pulga entre el pulgar y el índice, no tengo más que aplastarla!

—Es verdad—dice Mendelé, tras un momento de reflexión—. También es ese un buen procedimiento.

Desinfección de jaulas

Las jaulas donde se tienen pájaros despiden por lo regular mal olor, del cual es fácil librarse esparciendo por el fondo yeso en polvo y cubriéndolo con arena. Cuando se trata de grandes instalaciones, este yeso constituye excelente abono. Da también buenos resultados el lavado completo de las jaulas con lechada de cal. La operación se ha de repetir con frecuencia.

Para librarla de los parásitos que molestan a los pájaros después de haberlas lavado, se rocían con bencina, exterior e interiormente, con un pincel; se expone después la jaula a la acción de los rayos solares para que se evapore la bencina y queda así limpia de parásitos.

Débiles da Vida y Juventud

Elíxir Callol

el pasado invierno, en el teatro de la Comedia.

Se trata de un guñol, depurado y estilizado, en el que los héroes predilectos de los niños nos distraerán unas horas con sus regocijantes y «trascendentes» aventuras.

«Una hazaña de Pinocho», «Taholi, Tahola» y «Pipo y Pipa y el dragón» serán las obras a representar en esta temporada. En ellas, además de la gracia y simpatía del asunto, admiraremos las magníficas decoraciones y los excelentes dibujos, todo ello obra del admirado y admirable Bartolozzi.

EN CERVANTES

«Promotor de campeones» y «La increíble», películas cinematográficas en cinco y ocho partes

El «Promotor de campeones», cinta rodada en las funciones del sábado, es un apunte de comedia cómica, que no ofrece nada nuevo en su asunto, desarrollado con lentitud tal, que hace premios las escenas, que el público adivina las situaciones o efectos cómicos, que cuando llegan no producen el efecto deseado por su autor, que debe ser nuevo en estos menesteres; y que no logra la comedia que se propuso escribir.

En las funciones de ayer fué proyectada «La increíble», superproducción americana, dirigida por Cecil B. Mille, el famoso director.

A Macpherson, autor de «La increíble», califica su obra de drama, y, efectivamente, empieza por ser un drama de ideas, pero luego sin necesidad se transforma en melodrama folletinesco, siniestro y duro, en el que todo mal: castigos, afrentas, martirios e incendios tienen su asiento.

Nos cuesta trabajo creer que la ciencia penal de pueblo tan democrático y culto como el de los Estados Unidos, se halle reducida a los castigos afrentosos y brutales, que ayer presenciábamos como ocurridos en un reformatorio para jóvenes rebeldes de ambos sexos, no ya para criminales.

¿Qué hubiera escrito de esto nuestra Concepción Arenal?

Indudablemente, autor y director exageraron los trazos, empleando recursos falsos, folletinescos, para captar la emoción e interés del público para dar mayor relieve a lección moral de su farsa, pero son recursos de mal gusto, desacreditados en la técnica teatral moderna e impropios del director que llevó a la pantalla «Los diez mandamientos» y «Rey de Reyes».

Sólo elogios merecen Lina Bassette, Marie Prevost, George Duryea y Noah Beery, héroes, víctimas e intérpretes propiciarios de la jornada de ayer. Son admirables algunos efectos de técnica por su realismo, así como la fotografía clara e intensa.

La delicada interpretación dada por la orquesta del teatro a las populares zarzuelas «La viejecita» y «Los cadetes de la reina», fué premiada con nutridos aplausos, teniendo que repetir algunos de sus números.

E. N. C.

Comedor de Caridad

Comida: cocido extraordinario. Cena: asaduras con arroz. Número de pobres socorridos.—En la comida: adultos, 51; niños, 32; total, 83. En la cena: adultos, 58; niños, 42; total, 100.

Total del día, 181.

¡Vinicultores!

El Vinificador Sulfi-Fosfórico

Sustituye con ventaja al yeso en la elaboración de los vinos. Preparado con materias químicas puras y garantizadas en el laboratorio de LA INFORMACION AGRICOLA.

Con su aplicación se impide que los vinos queden dulces.—Aumenta la riqueza de los vinos en alcohol y previene las alteraciones, porque activa la fermentación y destruye o amortigua los gérmenes de las enfermedades. Las materias que le componen y en las dosis que se emplean, están admitidas por las leyes de todos los países.—Se garantiza la inocuidad absoluta.

Se vende en paquetes de 500 gramos y de un kilo, al precio de 6,50 y 12 pesetas, respectivamente.

Dosis: 500 gramos para cada 100 arrobas de mosto de 16 litros.

Los pedidos a la Administración de LA INFORMACION AGRICOLA. Avenida de Pi y Margall, 16.—MADRID. Apartado núm. 6.

Dr. Jacinto Lafuente

MEDICO POR OPOSICION DEL CUERPO DE PRISIONES CON DESTINO EN ESTA PRISION PROVINCIAL

Medicina y Cirugía generales, partos y enfermedades propias de la mujer.

VISITA DOMICILIARIA: HERRERIA, 11.-SEGOVIA